

Zeitschrift:	Gewerkschaftliche Rundschau : Vierteljahresschrift des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Gewerkschaftsbund
Band:	56 (1964)
Heft:	5
Rubrik:	Impressum

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

**Resolution des Vorstandes des IBFG,
2.-4. März 1964 in Brüssel,
über Spanien**

Der Vorstand stellt fest, daß die spanischen Arbeiter auch weiterhin, trotz aller Repressalien der Behörden, die gewerkschaftliche Waffe des Streiks in geordneter Form einsetzen und damit klar beweisen, daß sie das ihnen von der Diktatur aufgezwungene Instrument der vertikalen Gewerkschaften nicht annehmen.

Er spricht den spanischen Arbeitern die Bewunderung der internationalen freien Gewerkschaftsbewegung aus für ihren Mut im Kampf für ihre gerechten sozialen Forderungen und für die Wiederherstellung der gewerkschaftlichen Freiheiten und Rechte.

Er mißbilligt die Unterstützung, die die Regierungen der freien Welt dem totalitären und despatischen Regime General Francos gewähren, und insbesondere die Erneuerung des Militärpaktes zwischen der Regierung der Vereinigten Staaten und der Franco-Regierung.

Der Vorstand spricht sich energisch gegen die Versuche gewisser Regierun-

gen aus, eine Aufnahme Franco-Spaniens in die Europäische Wirtschaftsgemeinschaft oder seine Assoziiierung zu erwirken.

Er fordert seine Mitgliedsorganisationen in den Ländern, die Franco-Spanien Unterstützung gewähren, auf, der öffentlichen Meinung, den Parlamenten und den Regierungen ihre Überzeugung mitzuteilen, daß eine derartige Unterstützung im Widerspruch zu den demokratischen Grundsätzen stehe, daß sie dem Befreiungskampf der demokratischen Kräfte innerhalb Spaniens schade und deshalb eingestellt werden müsse.

Er bekundet den im jüngsten Prozeß in Madrid wegen des Wiederaufbaues der freien Gewerkschaftsorganisation UGT verurteilten Gewerkschaftern die Solidarität der internationalen freien Gewerkschaftsbewegung.

Der Vorstand versichert den demokratischen Arbeitern Spaniens, daß die internationale freie Gewerkschaftsbewegung ihnen auch weiterhin ihre vollste Unterstützung und Solidarität im Kampf um die Wiedereroberung ihrer gewerkschaftlichen und menschlichen Rechte gewähren wird.